JEFENSOR DE CLIE

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts.

Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES NUMERO SUELTO 10 CTS. -:- Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

año iv NÚM. 140

Sábado 1.º de Septiembre de 1934

La correspondencia del periódico dirliase a la Imprenta Administración: PARQUE CANALEJAS, 11. Tel. 167

¿A quién hay que acudir Sr. Gobernador?

Hay una ley que incapacita para ejercer el cargo de

concejal a todas aquellas personas que sean deudores apre-

Hay en el Ayuntamiento certificaciones de la Delega-

ción que acreditan que el Sr. Portela debe al Estado im-

portantes cantidades que ascienden a bastantes miles de

pesetas de contribuciones que hace muchos años decidió no

mo de quince dias para resolver definitivamente las denun-

madrugada en los Alpes, que permite mantener el asunto

en conserva hace más de un mes sin que nadie se inmute.

cias que por este concepto se hagan.

Hay otro precepto legal que determina un plazo máxi-

Y hay por último una cantidad de frescura, como una

¿Nos quiere usted decir a quien hay que denunciarle

miados a la Hacienda.

esto?



CONSECUENCIAS

«Que cuando los ciegos guían ¡Guav de los que van detrás!» (Gómez Manrique)

Hace quince días que desde este mismo lugar dirigimos me ha picao un mosquito. nuestras quejas al Sr. Gobernador pidiendole su intervención en las sesiones del Ayuntamiento para que cesase el espectáculo lamentable que hace tiempo viene dándose en ellas.

Espectáculo que nos perjudica a todos: a los actores por lo bajo que pone su nivel cultural y la incivilidad que acusa en ellos; a las autoridades que, al consentirlo, demuestran su incapacidad absoluta para gobernar un pueblo dentro de normas europeas o su complicidad con los violadores del orden jurídico; al sector de opinión—de derecho la mitad de la ciudad, de hecho mucho más-representado por esos nueve concejales que se han visto obligados a abandonar los escaños, por no poder resistir el tormento de humillaciones e injurias a que se les sometia; y por último la ciudad toda de Cuenca que empieza a -Cállate ese pico tocar va las consecuencias del abandono total de sus intereses y déjame en paz en manos del corro.

EL ARROZ DE SINGAPUR

He aquí botones de muestra: El Alcalde, el Teniente de Alcalde, D. Damián Ruiz y el Secretario de la Corporación se —Seffor, que la pierdol —Como tú no hay cinco encuentran, según nos dicen, pasando una temporada en nues- de despreocupao tras playas del Cantábrico con objeto de conocer la gestión de sus ayuntamientos en orden a la urbanización de esas ciudades.

¡¡Definivo!! Si viésemos a un padre de familia, con sus hijos hambrientos y desnudos que perdiera la energía-aquí es energía y dinero-en marchar a Singapur para ver como visten los habitantes de aquél pais y la manera de condimentar el arroz ¿qué pensaríamos de él?

Pues he agul a nuestros munícipes que, para no oir los gritos de los empleados, obreros y contratistas que no cobran se nos marchan a San Sebastián para ver las guijarillas de la Avenida, los tamarindos de la Concha y la pavimentación de la Calle de Zubieta.

Y mientras, sin que nadie se p reocupe de nuestras ferias. políticos en diferentes naciones. Al EL ACCESO para moldear los cen-Pero, señores! ¿Es que nuestros problemas municipales contrario; pretende la defensa de fros de nuestra fuventud en proexigen que se desplacen previamente Alcalde, Tenientes de Al- sus affiliados y de sus instituciones, caide o Concejales a buscar la solución en las cinco partes del empleando la táct 1 del atlencio mundo? El arreglo de nuestras calles, el alcantariliado, la cons- prender. trucción de escuelas, lavaderos, depósitos, baños, la municipalización del alumbrado público, la repoblación forestal de nues- rateza el secreto, que sean descotros alrededores ¿necesitan acaso que se paseen antes por nocidas para los profanos algunas Europa nuestros regidores? Para hacer nuestro cocido casero disposiciones encaminadas al ro-¿necesitamos probar el arroz de Singapur?

No, un poco de interés por los comunes provechos y bue-

na administración bastan.

Pues esto, ciudadanos apáticos de Cuenca; esto Sr. Gobernador, y la modificación alegre y confiada de las condiciones del próximo concurso de obras, con finalidad que parece sospeObediencias, de las Logias y de la masonería se esfuerzan en pre-islumnos en las excursiones pedachosa, y otras cosillas más que irán saliendo, todo es conse- los Masones de todos los países parar el asalto al gobierno de la gógicas, se denomina calle de cuencia de la falta de fiscalización que se inicia en el Ayunta- el siguiente tema: miento con la retirada de nueve concejales y el mangoneo de Cuáles han de ser las medidas realización de los ideales masónilos menos y los peores.

Otro golpe de gong, sí. No tenemos más remedio que dirigirnos otra vez al Sr. Gobernador para rogarle que ponga nería ya contra los ataques y las rrestar, unidas las resoluciones de denominado Plaza de J. Giménez pronto remedio a esta situación, afrentosa para todos, incluso acusaciones de que es objeto. ya la Asamb'ea Masónica que en espara él.

Nos resistimos a creer que su sentido de justicia sufra ahora, 2º Para salvaguardar y roun eclipse y mucho más que la desatención y descortesía con bustecer la vitalidad de las potenque ha escuchado siempre nuestras observaciones el Alcalde cias masónicas amenazadas hasse cobijen ahora en el Gobierno Civil.

Es dificil que nosotros cambiemos la postura correcta y mesurada en que nos colocamos constantemente. Tenemos más arbitrariedad de ciertos gobier-modernidad en questro espíritu que la capalla modernidad en nuestro espíritu que la canalla.

Pero... jiqué doloroso, Sr. Gobernador, y qué desmora-nes perseguidos en su libertad inlizador al mismo tiempo ver que nadie atiende la corrección y dividual. en cambio se desvive la gente por servir al garrote y la has respuestas debian mandarse blasfemia.

BL DOCTOR

tana Arrazola

PRIMER AYLIDANTEDEL DR. CARDENAL Y DEL HOSPITAL DE LA BE-**NEFICENCIA GENERAL** (antes Princeso), CIRUJA-NO DEL SEGURO MÉ-DICO DE MADRID :- :-

Mariano L. Fon- A los señores viajeros que van a un servicio especial que consiste a una mayor intervención en los en que por el módico precio de cipación más amplia y directa en sienta muy bien y me produce unos del gobierno de la nación.

En cuento a la intervención en los directa en sienta muy bien y me produce unos dolores muy molestos.

En cuento a la intervención en los directa en sienta muy bien y me produce unos dolores muy molestos.

—Si lo que tiene usted son hemoroides consulte a mi padre. Diaseo personal y que le recojan y la hora de su regreso.

SE VENDE

Pasará consulta en Cuença casa nueva en la bajado de San-les, en nuestros Bancos, en los laguento, Pasará fines de Septiambre rigirse a la calle Colón Imprenta. el Catastro, en todas las indushasta fines de Septiembre rigirse a la calle Colón Imprenta.

MARIPOSEOS

-¿Qué quies?

por aqui en la cara

—Gü≥no ¿Y qué Grabiela? -Que ¿qué?... Pos Cerilo que te tires abajo e la cama y mates el bicho.

-Que ya voy repito. Pero ¿quiés moverte?

—Ya voy...

Lo que es tú pa rico... ¡Vaya una cachaza! -Grabriela...

Cerilo ... -No me seas el diablo,

Pos es la verdá. que no quiero líos.

-So recomodón.. Pacencia, Dios mío! Devanta esas ancas. Si fueras un chicot...

y de retrangullo. -Que ahora mismo - 14 anda que se calial.. Venga ese

La eslenguá

a ver si lo guipo. Por agul no hay ná. -¿Y alií en aquel sitlo? -Tampoco, Grabiela.

-LY en ese cuadrico? -Grabiela, tampoco. -¡Amos hombre! —¿Y por el borijo? --Tamién he mirao,

y na. —¿Y en el pico

ese de la mesa. - ¿Aonde? ¿Aquí? Lo mismo. -- ¿Y por las cortinas? -¿Sabes lo que digo?

Que tú te devantes que yo ya no miro. - ¡Esot Y tú a la cama. -Pos, iclaro!, repingo

porque tengo que aizarmetrempano pa dir al piantio a cavar y a esbrozarle las cepas.

-Y a dormir de una zarza el cob jo ¡Comodón, como iú habrá muy po-

—¡Eslenguá, como tú no ha nacio! VENTOLERA.

Remitido, que hacemos nuestro

Sr. Presidente de la Cámara de Industria y Comercio.

Todas las capitales españolas y pueblos de importancia se reunen y protestan de la conducta de los separatistas catalanes y malos patriotas yo el que menos represento aquí como ciudadano pero tan español y tan conquense como el que más, me dirijo a esa Entidad para decirle debe convocar a una reunión 'inmediata y elevar protesta razonada y enérgica contra tal conladados por el Estado, en todos ducta y acordar no darle beligerancia a ningún viajante catalán

Federico VIEJOBUENO

Un Congreso masónico en frias y servicios públicos contro-

SOBRE MASONERIA

Madrid en los primeros

la Masoneria va licenciando sus pongamos masones entusiastas y huestes, al verse descubieria y po- perseverantes del mismo modo co favorecida por ciertos partidos que recientemente se Les PACILITÓ

Sin embargo, no es de tal natu ternacional.

Precisamente en días próximos. desde el 6 al 11 del actual Septiembre, la Asociación Masónica In-

se han de tomar.

litan o desnaturalizan su acción. drid.

ita en su existencia por la intransigencia de ciertos partidos o la

3.º Para socorrer a los maso-

presente año. Y muchas se habían enviado.

La fecha repetimos para conmemorar sus sesiones la Asamblea Mosónica está próxima.

¿Qué haran los masones? Por lo que ha España se reflere Madrid para regresar por la noche, no será despropósito afirmar que se para estos señores el HOTEL IM- tomarán acuerdos para unificar los QUE PALIDA ESTA USTED PERIAL de Madrid, ha montado esfuerzos de los afiliados en orden

guarden todos los encargos hasta blemente todos los masones aceptaron la indicación que un socio de ce que un producto llamado Posde Madrid hace a los hh.'. en una lesa dolencia. revista masónico: *En los cuarte* ·

No crean algunos incautos que ministrativa, por todas partes, en permitirles su estancia en la Ciudad. los recovecos de la máquina ad FESORADO LAICO.

No ha sido suficiente que se ha a inoculado de masonería el profesorado español. Hice falia más: en los cuarteles, en los Bancos, gar de encontamiento, el acto de en los Ministerios... en todas par-

¿Para qué? Lo estamos viendo. as compoñas de cierta prensa, la tactos con la masonería las inten-OTRO GOLPE DE GONG ternacional celebrará un Consejo rios, las insidias lanzadas contra destacados elementos del catolicisdestacados elementos del catolicis- lles de aquel paraje de importancia En el mes de Octubre del año mo y otros fenómenos inexplica- mundial. Al altio conocido por Conación, para que sea más fácil la Osón de Buen.

y actuar con decisión para contra-

PAULO

Colegio Pray Luis de León

tual Septiembre.



-Le pasa algo, sefforita?

morroides consulte a mi padre. Dila logia «Perfección, número 21», terisan alivia y cura radicalmente liar en él. D. Luis Marifaez Kiel-

Unguento, Pts. 4'75. Suposito-

De venta en todas las farmacias. vecinos de Valdecabras, agradeció

El pasado domingo a las diez de la mañana, celebró en dicho ludar tres nombres a distintos lugares de aquel fenómeno geológico.

El Ayuntamiento de Valdecobras. con esistencia de las autoridades actuación de personajes y partidos locales, y numerosas personas del políticos conocidos por sus con- indicado pueblo y de Cuenca asistieron al acto.

Pueron colocadas las tres placas que dan el nombre a tres ca-

A la calle que da acceso a la Cludad Encantada, se dió el nombre Por eso, debemos vivir alerta, L. Martinez Kieiser y al sitio conocido por Puerta del Sol, se le ha Aguilar.

Los homenajeados asistieron al acto, a excepción de D. Odón de Buén, por ausencia.

Después se sirvió una comida campestre y alfinal se pronunciaron Ayuntamiento y el vecindario de dicho pueblo, tenía para nombrar hijos adoptivos a los indicados se-Encantada.

Después leyó unas primorosas cuartillas el culto Abogado, D. Fe derico Mueias, que representaba a los Amigos de Cuenca, magistralmente resaltando la importancia que suponía el acto, grabando con nombres imperecederos, tres lugares, cuya celebridad es mundial v se hace en la Ciudad Encantada corazón de Castilla.

El señor Giménez Aguilar, leyó unas cuartillas, apuntando la hipó tesis sostenida por algunos historiadores, que en dicha Ciudad Encantada celebróse la incineración y funerales de Viriato.

Por último con elocuencia pecuser, recogiendo frases anteriores, haciendo un canto elocuentísimo de la tierra conquense, maravilla geológica y de amor patrio de los

En la Ciudad Encantada el homenoje de que se les hacia

Todos fueron muy aplaudidos. El acto revistió gran solemnidad y pudimos apreciar la importancia que supone poder llegar a tan célebre paisaje, en automóvil, por ser un hecho la carretera que une a Coenca y dicho lugar de encantamiento a donde tantisimas molentias costaba llegar.

Ahora constantemente es visitada la Ciudad Encantada por turistas, y merece la pena visitar lugar tan divulgado por las bellas letras.

> GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS DE

EMILIO DIAZ

Continúan las grandes rebajas extraordidarios hasta el 20 de Septiembre

importante exclusiya

Cedemos capital y provincia persona garantia producto conserprindis, discurseando el Alcaide de vación abrillantado automóviles. En el citado Colegio se reanuda- Valdecabras, D. Sixto Rodriguez, júnico que al coche usado y vielo ran las clases el día 10, del ac- que explicó los motivos que el lo convierte en nuevo en 15 minutos. También necesitamos corresponsales todos pueblos para Agenfiores y el de rendir el homenaje cia Negocios preferencia abogaque se acaba de celebrar dando sus dos, procuradores y agentes nenombres a las calles de la Ciudad gocios.—Central Comercial. Pozo, 1, Madrid

DOCTOR

felix de la muela falcon

MEDICINA GENERAL

NIÑOS

Rayos U travioleta Consulta: De 3 a 5. MARIANO CATALINA, 4. CUENCA

Clinica de Cinecologia

y Obstetricia. Operaciones. Consultas. Laboratorio de Apálisis elfnicos. Doctor Pélix Alonso-Misol.

Tamaro, 3,-Madeid.

COLEGIO INTERNADO "FR. LUIS DE LEÓN"

JOSE COBO, 6.—CUENÇA

En este centro se dan las enseñanzas siguientes.

- Primera enseñanza en sus diversos grados: Párvulos, Elemental y Superior o preparatorio para el exámen de ingreso, a cargo de maestros nacionales.
- Segunda enseñanza: a cargo de licenciados en Ciencias y Filosofía y Letras.

Director:

D. Eloy Martinez de Toro, Presbitero ALUMNOS INTERNOS, MEDIOPENSIONISTAS Y EXTERNOS

Joyas Perdidas

El Colegio Mayor de Cuenca, en Salamanca

(Conclusión)

tiempo, fueron perdiendo el fervor primitivo, recibido de sus fundadomeron Pontifices y Monarcas; al por la junta Provincial. bien, no poco debió contribuir además, segúa afirma D. Modesto Lator y consiliarios los mismos colegiales, lo que era «fuente de

res en la comunidad. Esta relajación interna se tradu-Bill jo pronto al exterior, dando por vantar cabeza los famosos cole- cierto. Dolorosamente cierto, en el sultado una gran rivalidad entre gios universitarios españoles. Tas Universidades y dichos Colemente a la decadencia y al descré- tal correrpondiente a las propieda- des en especial. dito de nuestras gloriosas Univer- des de los colegios salmantinos; Pero vamos a tratar del caso Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6 des de Europa.

disturbios y perturbaciones interio-

nizados por la Liniversidad. Los cuestión y ver si nuestra diócesis, y apalla, no cuidado y cariño. Colegios Mayores no solo negaron su asistencia a estos, sino que entrando tumultuariamente en la Catedral, arrancaron sua respecii- tendria derecho exclusivo a alguna cioso brillante lo guardere entre vas insignias del túmulo levantado de estas becas, sostenidas por el cáscaras de patata por ejemplo, di en el centro de la Basilica.

De mada sirvieron los consejos y mandatos de los reyes siguientes para realizar la unión amiatosa de ambassentidades escolares, tan poderosas.

Apenas Carios III comenzó a gobernar, vió con malos ojos las grandes contiendas que, por nimiedades, se seguian efectuando. Deade luego comprendia el Rey, y con él sus ministros, lo arriesgado, temerario y dificil de destruir de un golpe los Colegios Universitarios, que a la sazón eran una potencia de primer orden en la nación. Por repular su pre dominio, evitando ebusos, variando la viciosa organización que poco a poco hobian adquirido y procurando restablecer el espíritu y la observancia de las primitivas Constituciones.

A este fin fueron enderezadas las reales cédulos de 15 y 22 de Febrero de 1771, que mandaban revisar las constituciones, prohibian los juegos y suprimien les Tiempo de reposo donde no se ha- las vides de vuestros pequeñue- nados titulares» hospederías y la provisión de be- ce nada en la tarea escolar, dirán cas hasta que se publicaran nuevos, a gunos. Tiempo perdido, dirán

tos decretos—dice Lafuente—, de cimos nosotros. satisfacción en unos, de desezón en otros. Los manteistos de Sala- formas variadas que hay de ello manca ilevaton su entusiasmo has- vamos a tocar hoy una saliente, la solemnizario con una procesión que todo el mundo las sabe; que funebre, que representaba el entie- todos las llevamos en la concienrro de los cuatro Colegios Mayo-Icia; pero que pocos la afrontan con res de la ciudad».

nación, y, ¿cómo no si casi todos casa del Maestro. los cargos oficiales y eclesiásticos | Es caso chocante que el que se de España e Indias estaban en ma- dedica a la agricultura se preonos de sus antiguos colegiales? cupe, aprenda, espie, busque con Por tanto se valleron de sus múlti- afán datos, etc. de cuál es el tiemples influencias para que no se lle- po de la siembra, la escarda; cuávasen a cabo los designios del les son las mejores semillas; cuál Rey. Seis años transcurrieron en el tiempo de roturar, etc., y en verdadera lucha, pero nada pudo cambio, ese mismo labrador que torcer la voluntad de Carlos III, cuida afanoso su yunta, se desvela quien decidido al fin encargó al por quitar los cardos de la avena, Obispo de Salamanca D. Felipe sabe el momento oportuno de api-Belirán, que hiclese la reforma de sonar la tierra de la era o volver en los cuatro salmantinos desterrando su justo punto una parva, ese misa sus rectores y a los colegiales mo hombre que cuida de que sus que fueron comisionados a la Cor- muias tengan limpia la cuadra, no te para protestar de lo que ellos se preocupa lo más mínimo de que consideraban como atropello a sus sus hijos de su alma tengan lim-

libertades y privilegios. El 1 de Enero de 1778 se isan-1 Si en el granero o el pajar hay una

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Defensor de Cuenca, El: 1/9/1934.

guroban los nuevos Colegios Ma-Igotera, por más penuria que tenga bres y aplicados de las Universi-la? Pobres Escuelas. Había que en Inaréis en vuestros hijos que los nuevos colegiales aspira- hay a guisa de cristales; las mesas na salud y belieza. Y la primera ban a renovar las envejecidas prác- colas y carcomidas; los armarios condición para que una cosa sea ticas de los antiguos, se adoptó el rotos y podridos a fuerza de años; bella es una limpleza esmerada. Desgraciadamente los Colegios medio de no proveer becas, y de- los mil depósitos de polvo y micro-Desgraciadamente los Colegios medio de no proveer becas, y de- los mil depósitos de polvo y micro- Antoridades: no os da la digni-Mayores españoles, andando el jar que perecieran los colegios por bios, que buscan todos esos rinco- dad el cargo, sino que el cargo os consunción. Por real cédula de 25 nes y cosas viejas e inservibles pa obliga a ser dignos... Lectores esde septiembre de 1798 se capitalizó ra anidar y luego hacer presa en timados, si encontráis que tenga des. Pué debida esta relajación, y vendló gran parte de sus blenes, los pobres niños, en los más debi- razón unios los que podáis, o id

vilegios y favores con que los coi, pero en 1820 fueron suprimidos llevarles a la tumba en la primera cuela en bien de vuestro hijo, du-

Parece que una vez caido el rélamanca, en 1840, los refundió to- o un granero que una Escuela. dos en uno, llamado el Científico, orden el 1 de agosto de 1846. Des cuerpo y espíritu...! de esta época no volvieron a le-

para cuyos estudiantes pobres se

Prancisco ARQUERO MARTÍNEZ. Salumanca agosto 1984.

(Con cames para operados) Cave Baja, 10.—Tel. 54271 MADRID

DIRECTOR:

PRO INPANCIA

Estamos en plenas vacaciones. otros. Tiempo provechoso si sabe-«Grande agitación movieron es-! mos y queremos aprovecharlo, de-

Aprovechable y mucho. De las valentia: El aseo, higiene, arreglo Dije antes que estos centros eran y decorado del local-escuela y si uno potencia de primer orden en la la hay, también, ¿como no?, de la

pia, decente y aseada su Escuela.

yores, cuyos colegiales eran elegi- en los medios económicos, ilama dos entre los estudiantes más po- al albafill que la quite ¿Y la Escue- gría y bienestar del Maestro lo gadades. Mas el remedio, por lo trar en muchas de ellas como entró visto fué muy tardio; pues añade Jesucristo eneltemplo. Con un buen ini niños, estando enfermos o ro-Lafuente «que como se observase mazo y quitar con él los trapos que deados de suciedad; sino con pleprincipalisimamente a sus cuantio. En Salamanca los restableció les precisamente, apoderándose de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sas riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro otros, dotando a cada lugar con sa riquezas y a los excesivos principalismos de solos a rogar firmemente a vuestro de solos a rogar firmeme ocasión.

Es fuerte, pero, es cierto. Merece gimen constitucional volvieron a más atención una cuballería que un fuente, el hacer la elección de rec- restablecerse; pero la junta de Sa- niño; una cuadra que un gallinero

> ¡Preclosa preparación para obteque a su vez fué suprimido por real ner una generación robusta de

Desgraciadamente todo esto es 90 por ciento de los casos. Existen Desde 1.º de julio queda abierta servar el magnifico y sefiorial tono Hoy es, sin duda, la Universidad honrosas excepciones que enalie gios, lo que contribuyó grande- de Salamanca la que goza del capi- cen al vecindario y a sus autorida-

aldades, especialmente la Salman- capital con el que, ciertamente, se contrario del que no se preocupa sostendrán varias becas. De existir de la Escuela para nada y en vez En esta ciudad se manifestó la estas, no sé la norma que se segui- de restauración en este alto en la realidad de un modo escandaloso rá en su provisión; pero ¿no po- fatigosa labor de la enseñanza, sóen los funerales de Pelipe III, orga. driamos los conquenses estudiar la lo encuentra la Escuela abandono

> Hemos visto siempre, que quien fundó especialmente el Colegio de tiene una joya, la guarda en el mejoya puede haber más preciosa ní siendo la Escuela el estuche donde 300 días, «grosso modo», justo es tra mejor alhaja, durante tanto

> > un costal de trigo?

¿Cómo trabajaría el herrero con el fuelle de la fragua roto y el yunque inservible, cayéndole goteras con mal carbón?

¿Qué obra de arte sacarta el meor carpintero con madera carcomida, las sierras melladas y la azuela desportillada?

¿Podrá el estudiente sacar buenas notas con libros donde faltaran la mitad de las hojas; el médico sin instrumentación; el farmacéutico sin medicinas? Y luego todo son reproches al Maestro, que si no os dice nada, es que no le importa la Escuela y si se atreve a decirlo, váigame Dios qué de cosas suceden...!

En cambio a vuestra apatia, el Maestro ha de sacar forzosamente RAZON a flote su numerosa grey trabajando sin material, en escuela sucla, a veces sin luz apenas, en medio del desdén general por la Escuela, que no es del Maestro ni para el Maestro; sino de vuestros hijos y para vuestros hijos.

Lo que laboréis por la salud, ale-

— Que mal se traboja, ni Maestras

rante las vacaciones.

María Luisa Vallejo

OCULISTA

la consulta en

CER VANTES, 15, — CUENCA

teléfonos

«La Dirección general de Telecomunicación quiere hacer público, que en cumplimiento del art. 3.0 Cuenca, segun dice el fundador, jor estuche. El que tentendo un pre- de la Orden del Ministerio de Comunicaciones de fecha 22 de los capital correspondiente a «nuestro riamos a coro que estaba loco de gramas por teléfono, que se prescorrientes, sobre servicio de teleremaie. ¿Quieren decirme a mi qué tará desde el día 29 del corriente y para el cual se pedirá a la Cende más valor que un niño? Pues tral el número 24, será único responsable ante la Administración, ha de pasar 10 meses seguidos, del pago del servicio telegráfico cursado por cualquier aparato teleque se prepare dignamente el estu- fónico el titular del abono corresche donde ha de conservarse nues- pondiente, tal y como se detalla en las gulas telefónicas, lo que se previene a los Presidentes o Gerentes Que si se limpia un pajar antes de Establecimientos públicos, code echar paja nueva, si se revisa ei mo Casimos, Hoteles, Fondas, granero, si el galilnero y la cuadra Cafés, Resiaurantes, Bares, et. etc. se limpian, ¿que menos podeis hasas como también a los titulares de la portada del Congreso de los la como también a los titulares de la portada del Congreso de los la cea un Maestro maio, lo es más cer por vuestros hijos que dedicar- aparatos de teléfonos con servicio ie las elementales precauciones y público y a los dueños o adminis cuidados que prodigáis a una galli-tradores de Fincas Urbanas, donde na, una mula, un carro de pala o haya instaladas centralillas de las vengan albaniles y carpinteros; nos, a fin de que tomen las necesayeso, cal y pintura. Que esas Es-Trias medidas de precaución y vigicuelas, estuches de vuestras joyas lancia, cuando vaya a ser utilizado resplandezcan de arregio y limpie- tal servicio por elguno de sus cilen-2a. Fuera polilla y trastos viejos, les, ya que la correspondiente facque más vale no tener nada que turación mensual del servicio será viveros de microbios que acechan expedido a nombre de los mencio-

¡Automovilistas!

20-por 100 de economía en combustible. 10 a 20 por 100 de rendimiento mayor del moior. Arranque instantáneo.

Aumento de velocidad instalando el pulverizador de gasolina

EVOLUT

Sin modificaciones en el motor ni en el carburador. Montale 3 minutos. Duración ilimitada.

> Precio único: PESETAS 18 (Pranco de envio)

Referencias a su disposición

Nota importante: Al formular au pedido, afryase indicar la marca del Automóvii, año de construcción o modelo, número de cilindros y HP.

Devolvemos el importe satisfecho dentro de los 10 días de no obtener los resultados a satisfacción.

> Exclusives «MARYGERY» Calle de San Martin, 7.—VALENCIA (Solicitamos representante solvente)

GRAN OCASION

SE VENDE una camioneta marca «Chevrolet» 4 cilindros.

Una camioneta marca «Wippet» 6 cilindros en perfecto estado.

Un coche 5 HP «Citroen», cerrado, bien calzado y a prueba.

Un coche 5 HP «Citroen» torpedo, con superculata, a prueba.

Un «Renault» 6 HP cerrado, cuatro puertas, a prueba.

Un coche marca "Delage" 11 HP cerrado, con separación, siete plazas a toda prueba.

Por exceso de existencias se liquidan todos muy baratos

AUTO-SALON

AGENCIA OFICIAL FORD

CUENCA

Impresiones de un viaje

La pequeña Roma

(Conclusión)

España, que como ya dijo un célebre escritor, es un museo desordenado, tiene sitios en donde su variada y soberbia arqueologia, ha alcanzado más desarrollo que en be confundirlo con nada; de aquí que yo crea que Salamanca tiene un sello tan único y personal que, como ya se ha dicho, no cabe imaginarsela por similitud con ningupa otra ciudad española.

Y así es en efecto. Salamanca, es donde todo buen español puede evocar el glorioso pasado de nuestra tradición y de nuestra historia, apreciando como ha sabido conque adquirlera, cuando por obra de su famosa Universidad llegó a ser una de las más ilustres ciuda-

No hace falto, pues, tener ingenio de artista, pora apreciar el arte Servicio de telegramas por en esta Ciudad, por cualquier parte que la paseemos. Basta poseer una fina sensibilidad para elevar el sentimiento, ante la contemplación, por ejemplo, de la Catedrai vieja (siglo XII), precioso modelo de la arquitectura románica españo la, con su Claustro y Cúpula, vul germentellamado «Torre del Gallo» acerca de la cual es muy conocida la famosa leyenda del *tente ne*cio, La Catedral Nueva, empezada a construir unas tres centurias más tarde, año 1519 y que duró hasta 1733, bajo la dirección de Juan Gil Hontañón y Alberto Gharriguera respectivamente. En ella impresiona la majestad y el aplomo de nuestra arquitectura religiosa El Colegio de S. Bartolomé, principal modelo de neoclasicismo en España, cuyo pórtico merece es-

La Casa de las Conchas, del tlempo de los Reyes Católicos, con fachada característica ornada de Veneros; Palacio del Monterrey, con sus airosas torres; el Convento de las Angustias, que se aiza frente al anterior palacio, siendo maravillosa y notable au iglesia por el marcado caracter italianizante (siglo XVIII), y donde se conservan algunos cuadros de Rbera, como la Concepción que sirve de retablo al Aitar Mayor, y Son Genoro; y en general, toda esa grandiosa colección de monumentos que hermosean a Salamanca debido a la singular influencia de aquellos esciarecidos hombres que con el arzobispo Fonseca, se desvelaron porque España no perdiera sus grandezas conquistadas. Por eso grabaron sus escudos en las aureas y nobles piedras, que, además de ser todo ello un grito de tradición, sirven de lección y aliento para el alma popular.

Orras de las cosas que más caracterizan a fisonomia de Salamanca son «las piedras cálidas de sus fachadas que parecen amasadas con cobre y sol, y tachonnéas de rojos vitores estudiantiles» que habian al visitante de un pasado magnifico y cuyas huellas pueden apreciarse en todos los lugares que ligeramente hemos consignado, así como, por sus silenciosas calles, encontramos a cada paso escudos que rezuman deliciosa: esencias de tradición.

V. Sandoval de la Encina. Villameyor, 6 VIII-54

De educación e Instrucción

Son may pocos los que con verdadera vocación se ocupan de la educación e instrucción de la niñez y le den toda la importancia que en realidad tiene. Pocas veces se escribe algo que pueda instruirnos; algo que pida el mejoramiento del Maestro.

Porque no es posible negar la acción positiva que el maestro elere sobre sus discipulos, tanto por a disciplina de la Escuela, como por sus consejos y amonestaciones , sobre iodo, por los ejemplos que él mismo les proporciona.

La verdadera manera de educar instruir está en poseer esa instrucción y educación. Si el Maestro dá constantemente a los viños ejemplos de fidelidad en el cumplimiento de sus deberes, si se presenta a la vista de los educandos como modelo de justicia, rectitud. caridad, etc., no puede negarse que los alumnos impulsados por la suavidad del ejemplo, que algunos comparan a la dulce brisa que arrastra mansamente la embarcación sobre las aguas, seguirán ellos también la senda de sus deberes y los cumplirán con exactilud, sin que estos sea para ellos penosa obligación, dificil carga.

Pero, si desgraciadamente no es asi el Maestro, debe huir, y no tener el atrevimiento de acercarse a la infancia el que sea de corazón corrompido y no sienta vocación.

El cargo de educar a la nifiez. leva consigo una especie de consagración, por ser sagrado, en cierto modo el ministerio sublime del Maestro que debe ser el guardian de ese inocente santuario, que es el Niño, al que no debe profanar con sus malos ejempios.

Un mal Maestro encuentra a cada paso motivo para introducir letal veneno en el corazón de sus alumnos. Todo lo materializa; la instrucción que les dá, desprovista de la moral que la realza, es árida y so es un Maestro maio, lo es más la Maestra que no practica con esmero la moral que debe enseñar.

Póngase a disposición de los ciudadanos. Escuelas regidas por Maestros de moralidad intachabie. abnegación probada y ciencia acreditada que son las firmes garantias de su vocación al sublime ministerio de la enseñanza.

Si el favoritismo otorga Escuelas a personal indocto, no se quejen después de la faita de instrucción y educación, no ya de los nifios, sino de los pueblos.

S. O. C.

Hilario García Cubertoret Médico

dei Hospital de la Cruz Roja APARATO DIGESTIVO

Pasará consulta en Cuenca.

PLAZA DE LA REPUBLICA, 2 Teléfono 27.

Desde primeros de Agosto

Preparación y repase de las esignetures de l Magietorio (ambes sexes) y etras 0130201745

D. Lins Cra

Quines de julio. 4

GRANJA DEL CARMEN

Albaiate de las Negueras (Cuesca)

LECHONES

Gran cerdo ingles (York-Shire). . . . 85 pesetas macho hembra ejemplar Pollos de tres meses de las razas Leghorn-Prat Leoanada y Rode Island. . . 12 »

Gastos de embalaje y portes por cuenta del comprador. Los pedidos dirigirlos al encargado de la Granja incluyendo

PIENSOS CONCENTRADOS DE TODAS CLASES

guardan substancias desinfectan-

Puede llevarse en bandolera o

sobre el pecho, a modo de gemelos

de la cinta bandolera, mediante el

En el fondo del saco porta-más-

Colocación de la máscara.-

tivo sencillo que se denomina mas-

Uga vez puesta la máscara hay

que procurar que las cintas del ata-

laje se cifian perfectamente a la ca-

beza y nuca. Los ojos quedarán en

preventiva; es decir, pendiendo del

Segundo tiempo.—Introducir la

cara, fliando rápidamente las cin-

hasta un minuto sin respirat).

Madrid, agosto 1954.

primero que se debe hacer es expl- :

aire viciado, después se recomien-

da la respiración lenta y profunda.

A. ALGARRA RAFEGAS

cómetro.

ración.

La protección civil

GASES DE GUERRA

La careta debe ir bien cenida a la cara y perfectamente fija por el hasta que se purifique la atmósfera cha fruta, han probado quizá por atalaje, de suerte que no deje aber- o nos de tiempo a refugiarnos en primera vez las natillas y algunos turas por donde pueda penetrar el un abrigo protector. aire, que no lo haga a través del cartucho-filtro.

La careta, en su parte delantera. inmediatamente debajo del aloja- do del soldado. Está dividido en me canso; icon qué ternura le abramiento de la nariz, lleva una rosca dos departamentos. El de la dere- zaba su madret icon qué alegisa le para atornillar el extremo superior cha está reservado al cartucho y el del tubo traqueal, a cuya inmedia- de la izquierda a la máscara y tución está la válvula de expiración. Do traqueal. En la parte exterior y El tubo traqueal es de caucho y delantera un bolsillo sirve para una longitud de 60 cm., llevando alojamiento de los oculares de repuesto y a los lados, unas bolsitas en au parte inferior otra rosca para atornillarse al carucho flitro.

Tanto la máscara como el tubo tes. traqueal, exteriormente, van protegidos por un forro de tela impermeabilizada si son de caucho.

*Válvula.—*Es ésta un accesorio del tuvo traqueal, colocado junto a su unión con la careta. Consiste permite. en una ventana circular, sobre la que van unidos dos discos de goms, también circulares, de un diámetro similar al de una moneda de sacar éste de su alojamiento. cinco céntimos, cosidos por tres remaches metálicos como forman- Este es un punto muy importante, do los vértices de un triángulo pues de su perfecta adaptación de-equilátero, y a! expirar, la presión del aire que se expuisa hace que la lamaños de ellas, según los paises, parie no cosida, los arcos que for- desde tres que tenemos los espaman entre remache y remache, ce- fioles, hasta cinco que cuentan los dan, dejando escapar entre las dos americanos y alemanes. Estas telas elásticas el aire, para cerrarse acto seguido de la emisión, con lo que se impide el paso a la atmóstera viciada. Estos discos de caucho van protegidos por una tapa metálica, taladrada para facilitar el paso del aire que se expele.

te de goma, que obilgaba a tener cuanto tenemos ante nuestra vista. constantemente abierta la boca y una pequeña bolsita de caucho con

Cartucho filtro. — Está compuesto por un pequeño bidón metálico que en su parte inferior o base presenta una ventana rectangular o cilíndrica por la que pasa el aire que ha de ser purificado a través de los neutralizantes del filtro. En la parte superior lleva la rosca para unirse al tubo traqueal. Interiormente está dividido en

tres partes o lechos. La inferior, que es la más espaciosa, sirve de alojamiento a una envoltura de a'godón con aubstanclas neutralizantes. La central contiene un compuesto granulado de carbón y la auperior, biruta de madera demolida.

El carrocho hay que renovarlo cuando esta saturado de gases; esto es, cuando están agotadas todas sus propiedades defensivas.

Por lo general, un cartucho puede resistir bien un ataque intenso de gases durante una hora seguida. Cuando los ataques son intermitentes, poco concentrados de toxicidad y de escasa duración, suele durar hasta seis meses. De todos modos, conviene disponer siempre de otro cartucho de repuesto.

Averías probables y torma de corregirlas. - Que el cartucho esté perforado, que lo esté el tubo traqueal a la careta. facilitando el paso al aire viciado.

En el primer caso, previa contención de la respiración, si es que estamos bajo los efectos de los gases y entre tanto se hace la operación, se desenrosca el tubo traqueal del carrucho y se pone el de

En el segundo, siempre conteilendo la respiración, se desune el tubo traqueal y se atornilla directamente el cartucho a la careta, pres-

iste Castilla-La Mancha defensor de Cuenca: El. 119/1934.

El pasado miércoles hemos preria invadía las aceras y el arroyo; y que los hombres perfectos han eran las familias de los piños, los de ser, los de mens sana in córpocuriosos y los que sentian hondo re sano. los efectos de unos días de campo para niños de naturaleza empobre-

Venian los chicos que daba gusto; ágiles, morenos, mofietudos y con una alegría en la que se sumaba la propia de su edad y la que dá el respirar aire puro durante Grandes Tiradas en Cuenca unos días.

Era emocionante cómo se abrazaban a sus madres, como retozaba la salud por sus cuerpecitos inquietos, y más que nada, cómo se despedian afectuosamente de sus camaradas, con quienes habían cindiendo en absoluto del tubo tra-constituido una familia durante unos días que les debieron parecer Y en el tercero, se abandona la muy breves; han corrido, se han careta y se aplica el cartucho a la bañado, han visto pinos y grandes boca directamente, como si fuera rios, han respirado a pulmon lleno una cantimpiora, se oprime la na-Ipor la Hoz de Beteta y por los breriz para evitar el paso por ella del fiales de la Sierra; pero sobre todo aire gaseado, haciéndole pasar ex han comido, y han comido galliclusivamente por el cartucho-fi tro, nas, conejos, huevos, jamón y mu de los manjares enumerados; no Saco porta-máscaras.—Es de lo olvidarán nunca; iqué bien, matela impermeabilizada, de forma dret decía uno, que bien comiamos, parecida al saco-morral de costa- he pesado tres kilos más y ya no estrechaba contra su corazoni las fantes de la Prensa local, recomen lágrimas asomaban a sus ojos, la pobre madre veía disipados los re-

> e habrian advertido las vecinas oficiosas; ya está fuerte, sea lo que

celos del Médico cuando le decía

este invierno «este chico está débil,

necesita campo y buena alimenia-

caras, unos taladros dejan pasar el Dios quiera. aire al cartucho sin necesidad de Conmovido por esta y otras pa recidas escenas, pregunté a uno de los Maestros de la Colonia, ¿cuánto cuesta la estancia de cada niño? y me dijo, «cien pesetas».

coñac, una caña de cerveza, de la le; allí desde barracas valencianas que se podía uno privar sin traba- y chalets holandeses hasta la misjo durante unos días, podían juntar las cien pesetas necesarias medidas las determina un disposipara salvar una vidal y una vida | de un niño que tiene tanto mundo por delantel

He pensado que somos abúlicos. que no paramos mientes en las cosas más importantes, mientras nos Colocada la máscara en posición chosas no las aprovechemos; y guitico, escrofuloso o hambriento, cara en la embocadura de la más-lain su temporada en el campo.

Para ello, en el Casino, en los Una mascara puede quedar per- Parroquias, se deberan poner Hu- nete de la elegante mas capri hofectamente colocada en diez o doce chas de las Colonias, y hacer musegundos, y si se tiene en cuenta cha propaganda para estimular el que podemos contener la respira- ahorro diariamente en favor de los

ción, sin gran molestia, veinte se niños débiles. guados aproximadamente, vere-) ¿De qué nos servirán los nuevos mos como en la mitad de tiempo métodos de enseñanza, y el esfuerdel que resistimos la contención de zo de los niños y Profesores, si la respiración, podemos quedar los cuerpecitos están fallos de 1933» y cuyo número 14 se exh be holgadamente protegidos. (Los ma- energias y sus cerebros están con- en la exposición pleno de encantos rinos y personal acostumbrado a sumidos por la anemia? hoy que en sus editoriales, en sus monos y hasta en sus encantadoras faltas trabajos debajo del agua, resisten trabajar porque el año próximo, haya más colonias, pero que paren Una vez puesta la máscara, lo en distintos sitios; en la puerta del

por cada cien pesetas que reuna-

Cesáreo MARTINEZ

TIRO DE PICHON

El día 9 de Septiembre, a las nueve de su mañana, en el campo

Se disputará la Copa de Cuenca 1954 y otros magnificos y vaiosos premios.

Entrada al compo 50 céntimos.

No por via de reciamo, sino con sincera admiración y verdadero entusiasmo por la exposición escolar que, amablemente invitados por lares de enseñanza. au organizador, el Inspector-jefe de la provincia, D. Celedonio Huéla mo, hemos visitado como represendamos a nuestros lectores no dejen de visitar el nuevo grupo escolar se halla instalada.

Porque es, a nuestro juicio, una cosa verdaderamente notable, de Ya está aquí su hijo, ha venido un valor pedagógico indiscuib'e y alegre, morenete y sano, mañana de una enorme fuerza estimuladole verá correr sin cansarse, que era ra para todos los que a la enseñande campaña, ya que el dispositivo la pesadilla de todas las horas; ya za vienen consagrando su esfuerzo no tiene el miedo de los primeros y sus desvelos. Y, sobre todo, po mecanismo de su hebilla, asi lo fríos, peligro que más de una vez demos asegurar que es una cosa no vista Jamás en Cuenca, por la abundancia del material expuesto, por el número de lotes concurrenies y por la calidad y perfección de los trabajos presentados.

Alli retratos en finisima linea de marqueteria, como no vimos en la úttima exposición nacional de Bellas Artes. Allí norias, prensas, que un cigarro puro, una copa de motorcitos movidos eléctricamenmísima torre Eiffel, prodigio de calados en madera. Allí escuelas en miniatura con sus banquitos y siilitas, con su maestrita tan grave en cuya cátedra ni siguiera falta el pormenor de un microscópico diccionario «de verdad»; con sus ventanas cuajadas de cristalitos de el semicirculo superior de los ocu-devanamos los sesos por cosas papel de seda. Alis mapas de Esvulas, que consistion en un chupe- lares, para divisar perfectamente baladies, y ésta es la causa de que paña en relieve, en planos superempresas tan sencillas y tan prove. puestos y hasta delicadamente bordados en tela. Alti gabinetes comme he dicho: todos debemos con- pletos de Física y colecciones de una pequeña bolsita de caucho con dos cortes diagonales en su parte inferior para dar paso al aire que se expuisaba. Pero este modelo ero muy incómodo y pronto se desechó.

Cartuebo filtro — Está com
Tribuir en nuestra esfera a que los puede tener un maestro en la algue los puede tener un maestro en la algue los puede tener un maestro en la algue los puedes sean grandes está des escalas, puntos, sistemas en todas las escalas, puntos, sistemas en que los hombres sean sanos de cuerpo y alma y es preciso traba
Cartuebo filtro — Está comlar porque no quede un chico ra- primorosa labor de punto de cruz sobre un tejido de tela metálica. Allí los más graciosos y peregri nos muñecos, monos y bibelots Bares, en las Escuelas y en las que honrarian dignamente el gobisamente modernista. Y lo que más importa: las hueltas, por doquier, de un trabijo concienzudo y metódico en la escuela, anterior al anuncio de esta exposición, como por ejemplo ese ingénuo periodiquito i escolar «fundado en 4 de marzo de de ortografía,

Germán Olarieta Crespo

rar, por si hubiésemos aspirado

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL:

LA UNION Y BL FENIX ESPAÑOL

12.000 000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de Espafia, Portugal y Marruecos.

FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.--Seguros contra incendios .-- Seguros de valores .--Seguros de accidentes. - Segurocontra el robo y Tumulto popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL Oscinas: CALDERON DE LA BARCA.

Cien pesetas una vida Castro, en la Cámara de Comercio, en la Parroquia, en los sitios donde se ha costeado, y pensar que Construcciones Enrique Martinez

senciado la llegada de una Colonia mos, rescataremos una vida que hijo del antiguo contratista de Madrid y Aparelador Escolar; una efluencia extraordina- será muy preciada para la Patria y Jefe de obras de diferentes Compañías francesas.



Obras privadas y públicas. - Especialidad en hormigón armado en todas sus aplicaciones, el máximo de garantía y certificados.

¡¡COOPERATIVAS VINÍCOLAS!! ¡No hacer una tinaja sin consultarmel

AGUAS, las quieren ustedes? Consúltenme comprometiéndome a dar la cantidad necesaria, según los casos. Sondeos e instalaciones completas.

de deportes del Cuenca-Sporting- Planos y presupuestos gratis para todos estos trabajos.

Para trabajos en Granito, piedra artificial y ornamentación dirigirse a mí:

Juan Sáiz, 18, pral. — CUENCA

Una exposición notable Residencia de Estudiantes "OIKOS,

CALLE DEL PRADO, 18, MADRID

Este Centro admite como internos a los alumnos que cursen sus estudios en las Universidades, Escuelas especiales y Centros particu-

Tiene también organizados en su mismo domicilio los estudios de Cultura general, Idiomas, Preparatorio de Medicina y Farmacia y las preparaciones de Telégrafos y Aparejadores, cuya mairícula es volun-

La disciplina más racional y la más discreta vigilancia, relacionadas en cada caso particular con las observaciones del padre o tutor del del parque, donde dicha exposición alumno, son las características de este Centro.

Pidan Reglamento. — DIRECTOR: D. Alberto de la Muela.

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión Domiciliada en BARCELONA -- Paseo de Gracia, 2 Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Pias. 2.000.000 tatutaria: Ptas. 1.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000 SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Siniestros Indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1871 1881 1891 1901 1911 1921 1931	213.968'26 420 551 54 805 362'64 1 472.470 96 2 620 391 45 16.222 084 70' 26.199 821'91	153.153 50 303 901'40 317 253 70 1.100 643'61 9.373 500 03	268.454°21 490 823 65 873 463 82 5.960 178 28	49.519 04 271 655 37 554 871 70 908 406 96 1.275 306 — 2.527 698'49 7.354.109 80

Auto-Encendido

Blectricidad del Automóvil ---

Reparación y carga de baterias de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos. Dinámos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de mognetos.

AVISO Carga baterias 6 8 volt. a 3 50 pts. id. 12 16 id. a 4,00 pts. Baterias reconstruidas por estos talleres desde 30 pestas

en adelante. En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha

economía, rapidez y garantía en todos los trabajos. COLON, 63. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

IATENCION!



No deje usted de pasar por la FERRETERIA LA LLAVE y así podrá apreciar el enorme surtido que presenta en Herraje y Clavazón para Obras, Bateria de Cocina, Loza y Cristal, Armaa de Puego, Cartuchería, Pólvora, Cuchillería y Material Eléctrico. TODO A PRBEIOS NUNCA VISTOS

NO CONFUNDIRSE

Calderón de la Barca, 34

La Ferretería LA LLAVE, de REYES

está instalada en el antiguo Comercio de Garay

CUENCA

F. BIETO **ESCULTOR-MARMOLISTA**

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas. — Panteones.—Sarcófagon. — Decoración y restauración de ligicalas y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca) A CURNCA

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanillas, Andas y cuanto se necesite para • el Culto Divino •

– PAZ. NÚMERO 9. – MADRID ––

D.* Elisa Vazquez. Carmen de la Rosa... D. Vicente Escudero. . . Ua devoto. . . . D. Emiliano López. » Augusto Gircía Polo. » Issús Borja.. . . . » Daniel O ivares. . » Primitivo dei Rio. . Aurelia Marifaez. . » Jeaús García. . . » Laureano Porras. . » Gabriel Alcazar de Blau-Sebastián Blanco.. » M guel Carrizosa.. Capelián de las Monjas Concepcionistas. 5 00 Importa esta lista. . 41,00

Atanasio del Olmo

MEDICO

Medicina general--Partos

Calderón de la Barca, 80 CUENCA

GOBIERNO CIVIL

Interesante Circular

de que los Ayuntamientos acuerdan arte ha derrochado en nuestros auspensiones y destituciones de ruedos. funcionarios sin previo cumptimien | Tiene ya varios contratos en dad artístico gratuíto, en la Plaza to de los requisitos legales que son Mélico. garanifa de los derechos de dichos servidores de la Administración municipal, distinguiéndose en la práctica de esta ilegalidad los Ayuntamientos interinos y aquellos que se hallan regidos por Comisiones Ferias y Fiestas de gestoras, pensando, sin duda, que la temporalidad de sus mandatos puede servir de impunidad a tales

desmanes. Dispuesto a evitar estos atropellos, que no tienen otra finalidad y justificación que la satisfacción de por la Banda Municipal. bojas pasiones de carácter político, y en tanto se convierte en realidad dos. el propósito que anima el Gobierno de dotar al país de leyes de Admi en el Parque de Canalejas. nistración local que den a dichos tías de una inamovilidad eficaz, tedral. hego sober a los señores Alcaldes: de esta provincia de mi mando. que los precetos contenidos en el Decreto del Ministerio de la Gober-, —A las diez de la noche, con-Diputaciones, Cabildos lasulares y la Banda Municipal. Mancomunidades, la destitución de aus funcionarios, a no ser por motivos graves y previa la formación del oportuno expediente, con todas lemne Pontifical en la Catedral y las garantías que las disposiciones cucañas en las plazas Mayor, Cálegales vigentes establecen, hacien- novas y Recreo Peral, con premios do extensiva esta prohibición a los en metálico. funcionarios interinos, siempre que A las once. concurso de Nataaus nombramientos no se refieran ción en el río lucar, en el trozo a funciones temporales o se proce-[comprendido desde S. Antón al

nantes para la obra de la pensos sin la instrucción del experimentos de la pensos sin la instrucción del experimenta de la ermita de idiente oportuno en la forma expuestra, el derecho de reclamar, ante el A las nueve y cuarto de la mantera. Sra. de las Angustias organismo donde prestaron sus fiona, carrera de bicicletas por caparillos su reposición inmediata, rretera de Alcázar, con premios en servicios, su reposición inmediata, rretera de Alcázar, con premios en pudiendo recurrir si les fuera dene-metálico. 5.00 gada al Ministerio de la Goberna-. 500 ción, para que una vez comproba- cañas. 200 da la faita de expediente, adopte 2 00 las medidas necesarias para garan- jez en la Diputación. 2 00 tir su derechos al funcionario.

> 00 poraciones locales de esta provin- lio Luján, Jesús Santiago y Ritoret. 1 00 cia el cumplimiento exacto de las 00 disposiciones del referido Decreto; che, concierto musical en el Parque le puede hacerse este servicio por .00 en la intellgencia de que, oporte de de Canalejos. 00 las resoluciones que la Superiori-1,00 dad en cada caso adopte, seré inexorable en el castigo y en la 5 00 exigencia de las responsabilidades cañas y gigantes y cabezudos. 5 00 en que incurran los Alcaldes de 5.00 esta provincia que cometan las extralimitaciones mencionades».

Circular dada por nuestra primera autoridad de la provincia, pues nos consta, que hay algún caso de notoria injusticia; incluso hay dictadas sentencias dadas por los Tribunales, que son favorables a funcionarios destituídos, y, a pesar de ello, incumplen la sentencia. Ya señalaremos algún caso.

Un buen torero

Después de una brillante temporada por sus buenas actuaciones, que de Canalejas. se ha afianzado entre los nombres i toledano. Leonio Comez. Lamora «Llegan noticias a este Gobierno nito, siendo uno de los que más

Su dirección es:

Campomanes, 6. Madrid

San Julián

DIA 4

A las siete de la mañana diana, A las diez, gigantes y cabezu-

-A las once, concierto musical

-A las cuatro de la tarbe solemfuncionarios las máximas garan- nes visperas a S. Julián en la Ca-

> de fuibol, en el campo de deportes de 7,50 a 9 pesetas. del Cuenca Sporting Club.

nación de 13 de Abril último, pro- curso de verbenas, con tres prehiben en absoluto a las Corpora- mios de 100, 75 y 50 pesetas y ciones municipales, así como a las concierto en la Plaza Mayor por

A las nueve de la mañana, so-

da inmediatamente a cubrir la va-i puente de los descalzos.

wente de los descaizos.

---A las cinco, noviliada con Ma-



SEGUNDO ANIVERSARIO

ILUSTRISIMO SEÑOR

D. SALVADOR HERRERA JIMENEZ

Jefe de Administración Civil Delegado de Hacienda

falleció en Cuenca el día 4 de Septiembre de 1932

R. I. P.

Su viuda, madre política, hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios en sus ora-

Todas las misas que se celebren el día 4 de Septiembre en la Parroquia, Hospital y Convento de Carmelitas en Piedrahita (Avila); la de siete, ocho, nueve, diez y once, en San Francisco, Cuenca, como así mismo la de once el día 4 de cada mes en la citada iglesia, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

-A las diez de la mañana, cu-

-A las once, Homenaje a la Ve-

-A las cinco de la tarde, novi-00 | Prevengo, pues, a todas las Cor- llada para Niño de la Estrella, Ju-

-A las diez y media de la no-

A las nueve de la mañana, cu-

—A las cinco de la tarde, Llapi-Nos parece muy oportuna esta sera y Juanita de la Cruz que lidia- Una comisión de Castillejo ran dos novillos.

—A las diez y media de la noche. Concierto en el Parque de Ca-

DIA 8

A las nueve de la mañana, solemne Pontifical en la Catedral.

-A las cuatro y media de la tarde, especiáculo comico-taurino.

—A las siere, Música en el Par-

-A las diez de la noche, fuegos

A las cuatro de la tarde festivide Toros, organizado por la Comisióp.

SANTIAGO VERA

ESPARTEROS, 6. Prol.

TELÉFONO, 15596

MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instalada en la citada calle, a dos pasos de la Puerta del Sol y calle Mayor y sin alterar sus precios que hasta la fecha rigen -A las cuatro y media, partido con Cuenca y su provincia; des-

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña D.ª María Carrillo, esposa de D. Antonio Requena, empleado del Catastro. Le ha sido impuesto el nombre de María Jesús. Reciban los papás y abuelos nuestra cordial enhorabuena.

Nombramientos

Han sido destinados a esta Codrilefilio, Palomino y Niño del Ba- misaría de Vigilancia D. Pedro

Luis García Espada, Agente de -A las siete de la tarde, con-primera, procedente de Logrofio; cierto en el Parque de Canalejas. D. Manuel Gómez Rivera, Agen--A las diez de la noche, fuegos te de segunda, procedente de Oren- A'bacete a Almodóvar del Pinar a Novena lista de señores do- Se concede en dicho Decreto a artificiales, en las explanada de se y D. Antonio Orozco López, los funcionarios destituídos o sus. Sánchez Vera.

Agente de tercera, procedente de Agente de tercera, procedente de dad de 34.900 pesetas, cuyo presu Valencia.

Cédulas personales

Ha empezado el cobro a domiciilo de cédulas personales del corriente ejercicio y el plazo voluntario, termina el día 20 del próximo

Telégrafos

Desde el día 29 del pasado Agosto ha quedado suspendido el servicio de telefonemas y solamenconducto de Telégrafos.

En Teléfonos sólo podrá admitirse, el servicio de avisos de con-

ferencias.

Los abonados al Teléfono, po-—A las diez, correra pedestre drán hacer uso de los servicios de desde el árbol de la Venilla a San telégrafos conforme lo venían ha-Fernando, con premios de 100, 60, ciendo por la Telefónica, llamando al teléfono 24.

del Romeral

Hemos tenido el gusto de saluconcejales de Castillejo del Rome- cisco Agreda del Peso. —A las diez y media, concurso una nutrida comisión de vecinos de Belleza y del vestido de cuatro de aquel pueblo para gestionar en dinaron el acto D. Augusto Alcá-mártir. rai quienes han venido al frente de pesetas en el Teatro Cervantes, las oficinas del Avance Catastral zar Pernández, capitán farmaceutiactuará la Masa Cosal Conquense. el envío de personal con el fin de co, hermano de la novia y la señohacer la parcelación de un monte rita Adela Agreda, hermana del que hoy explotan en común los ve novio. cinos de Castillejo, con notorio perjuicio para la mayoría.

nible en las oficinas del Catastro Moreno. y esperan que pronto sea un hecho! la tan deseada parcelación, estorbada por el caciquismo imperante del cariño que sienten por los nueen aquella aldea durante los años en que hubiera podido llevarse a

Grietas, Escoceduras, Quemadu ras, Costras y Pupas de la infancia USAD:

POMADA SATURSAN

Preparada por el Doctor Luis Sánchez García

Pérdida

se ha extraviado un alfiler con tres vincial de Artes y Uncios de esta juan Garcia Piaza, Canonigo brillantes, recuerdo de familia. Se Diputación, desde el día 1 al 30 el M. I. Sr. D. José Merino, Canónigo ruega a la persona que la haya endel mes de Septiembre próximo, Magistral.

El día de S. Julián, a las siete y media, Misa de Comunión en el alter del Santo. de Caballer.

cho en la ermita de las Angustias, cuyo importe se ha hecho con limosnas de los devolos, y cuyas istas fueron publicadas en este se-Obras Públicas Han sido adjudicadas las obras de reparación de los kilómetros 13 al 18 de la carretera de Camporro-

ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Cres of polar is actions in scribes disbeh-218 MAINEY GISLLAGE GINISCHIN A PICCLE

de estonado à togas las motestras del

INTESTINOS

ESTOMAGO .

trata de 49 692 52 pesetas. -Al mismo postor los kilómetros 25 al 32 de la misma carretera, por la cantidad de 45.840 pesetas, siendo el presupuesto el de

Obra terminada

manario oportunamente.

l 52.465 *3*0. -A D.a Dolores Moreno los ki la estación de la Roda en la cantipuesto es de 41 469.

-A D. Julio Gascón los kilómetros 21 al 25, obras de reparación carreiera de la Roda desde Almodóvar del Pinar por la cantidad de 43.850 pesetas, cuyo presupuesto de contrata es de 50 255 pesetas.

Especialista en garganta, nariz y oídos DOCTOR CHIR NO, 6

Reanuda su consulta el día 5 de Septiembre

En la Iglesia parroquial de Sanla María de los Llanos, tuvo lugar lel enlace matrimonial de la encaudar en nuestra Redacción a don tadora señorita Gioria Alcázar Fer-Juan Pérez Huete, D. Marcelino nández, con el distinguido joven e Rubio y D. Juan Sálz, alcalde y industrial de La Parrilla D. Fran-

Pué bendecida la unión por el

cinos de Castiliejo, con notorio per-juicio para la mayoría.

Según oímos decir a los comi-Valdés, D. Antonio y D. Marcelino

Valdés, D. Antonio y D. Marcelino de primera fila, el valiente torero artificiales y a las doce de la noto de l de la escasez del personal dispo- D. Pedro Mariinez y D. Ricardo lesio, Macario, Leto, obs.

A la ceremonia asistió casi todo el vecindario que dió una prueba vos contraventes.

Reciban nuestra enhorabuena los nuevos esposos y sus respectivas familias y en particular nuestro entrafiable amigo D. Augusto Al-

Escuela Provincial de Artes v Oficios

Matricula oficial para el curso de 1934 al 35

Comenzando el curso académico el día 1 de Octubre, según dispone el artículo 20 del Real Decreto de 16 de Diciembre de 1910, se abre el plazo de matrícula para el abre el plazo de matrícula para el jarde del día dos a las cinco y media,
Desde la calle de Mariano Catade del 1934 al 35 en las enseñanzas predicando, el día primero, el M. I. señor
na hasía el Parque de Canalejas que se cursan en la Escuela pro- D. Juan Crisóstomo Escribano, Canónilina hasia el Parque de Canalejas que se cursan en la Escuela proltuada en el Palacio de la Excma.

Diputación provincial, donde se facilitará gratuitamente a los alum-Ha quedado terminada la marnos el impreso necesario para la quesina de cristales, que se ha heinscripción de matrícula, que deberá ser reintegrado en el acto de su presentación con una póliza de 025 pesetas, acompañando los alumnos mayores de 14 años su cédula personal, y los que soliciten por primera vez la inscripción de matrícula, acompañarán certificación de nacimiento expedida por el Registro civil del pueblo de su naturaleza; advirtiéndose que no se adbles a Carboneras a D. Julio Gasmitirá ningún alumno en la matricon en la cantidad de 42 450 pesecula que no haya cumplido los 12 tas, siendo el presupuesto de conaños de edad.

Al hacerse la inscripción de matrícula se advierte que tendrán preferencia a recibir las enseñanzas de la Escuela los alumnos que fueron premiados en cursos anteriores, y los que sean artesanos, hilómetros 18 al 21 de la carretera de jos de estos y dependientes de Comercio: y si hubiere mayor número de alumnos matriculados que consienta la capacidad de los locales, lo cual viene sucediendo en años anteriores, los puestos disponibles de las aulas serán ocupados por aquéllos, según fueren vacando, por orden riguroso de numeración en el libro de matrícula.

Las enseñanzas que con carácter gratuito se dan en la Escuela provincíal de Artes y Oficios son las siguientes:

Primer grupo. Gramática Castellana, Caligrafía Dibujo y lineal. Segundo grupo. Aritmética, Geometria y Elementos de Construcción.

Tercer grupo. Elementos de Mecánica. Física y Química.

Cuarto grupo. Modelado y Vaciado, D bujo Artístico, Historia del Arte y Cerámica.

VIAJEROS

Hemos saludado a nuestro dislinguido amigo D. Antonio Melgarejo, y a su bondadosa esposa doña Encarnación Martinez del Peral.

Santoral y Cultos

En la S. l. Catedral a las nueve y media, Misa conventual.

Día 5, miércoles. La Traslación del Cuerpo de San Julián, Obispo de Cuenca. Sios. Lorenzo Justiniano, ob.

Hora Santa En San Felipe, a las seis.

Día 6, jueves. Sios. Zacarías, pf.; Por

Día 7 Primer Viernes. Stos. Juan, Eu-kiquio, Clodoaldo, pb., cf. Cultos al Sagrado Corazón de Issús

En la Capilla de Siervas de Jesús, la siete de la mañana. En San Felipe, a las siete y media. En la parroquia del Salvador, a las ocho. Misa de Comunión a los Socios del Apostolado de la Oración, por la tarde, a las cinco y me-dia, el ejercicio del Primer Viernes. Día 8 sábado La Natividad de Nuestra

Sra., es fiesta de guardar en la Diócesia de Cuenca. Stos. Adrián, Timoteo, Faus-En la S. 1. Catedral, a las nueve y media, Misa de Pontifical, predicando el Muy litre. Sr. D. Pedro Lorente, canónigo. En S. Felipe, a las seis, función Sabatina, predicando un P. Redentorista.

Adoración Nocturna

El Turno de Nira, Sra, de las Angustias celebra au vigilia menaual, la noche del 1 al 2, en la ermita de Nira. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

Solemne Triduo al Glorioso Patrón S. Julián En la S. I. Catedral, dará principio la

CUENCA: IMP. MODERNA

A-Optico

Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Defensor de Cuenca, El. 1/9/1934.

cante que ocupen mediante concur-

so u oposición.